

PERIODO  
PRESIDENCIAL  
007857  
ARCHIVO

DISCURSO ANIVERSARIO PARTIDO DEMOCRATA CRISTIANO  
VIERNES 31 DE JULIO DE 1992 -- Sr. Enrique Krauss Rusque

-----  
QUERIDOS CAMARADAS:

EL ACTO DE CELEBRACION QUE HOY NOS CONVOCA TAN SOLEMNEMENTE,  
ES UN JUSTO MOTIVO DE ALEGRIA Y DE REFLEXION PARA NOSOTROS.

MOTIVO DE ALEGRIA PORQUE ESTE ANIVERSARIO NOS ENCUENTRA  
VIVIENDO UNA DEMOCRACIA QUE HEMOS CONTRIBUIDO A RESTABLECER Y  
CONSOLIDAR. ALEGRIA, TAMBIEN, PORQUE FORMAMOS PARTE DEL  
GOBIERNO DE CHILE, Y ES PATRICIO AYLWIN, UN HOMBRE DE NUESTRAS  
FILAS, QUIEN ENCABEZA ESTE HISTORICO ESFUERZO DE CONCILIAR  
PARA NUESTRO PUEBLO LIBERTAD, RESPETO A LA LEY, PROGRESO Y  
JUSTICIA.

IGUALMENTE SENTIMOS ALEGRIA PORQUE EL SOBERANO VEREDICTO  
ELECTORAL NOS HA CONFIRMADO, HACE POCO MAS DE UN MES, COMO EL  
PRINCIPAL PARTIDO DE CHILE. Y POR ELLO DEBEMOS TAMBIEN  
FELICITARNOS COMO MILITANTES Y FELICITAR AL PARTIDO, A SU  
DIRECTIVA Y A NUESTROS CANDIDATOS POR EL EXITO OBTENIDO.

ALEGRIA, EN FIN, PORQUE NUESTRAS IDEAS, PROYECTOS Y UTOPIAS SE  
HAN ARRAIGADO EN MUCHOS MILES DE CHILENOS DE TODAS LAS EDADES  
Y CONDICIONES, Y PORQUE EL FRUTO DE NUESTRO TRABAJO PARTIDARIO  
ESTA FIRMEMENTE COMPROMETIDO CON EL PERFECCIONAMIENTO HUMANO Y  
MATERIAL DE NUESTRO PAIS.

EL MENSAJE Y LA HUELLA DE LA DEMOCRACIA CRISTIANA YA SON PARTE  
DE LA HISTORIA DE CHILE. LA VASTEDAD Y SIGNIFICADO DE NUESTRO  
APORTE ES INDISCUTIBLE. NO SE PUEDE DESCONOCER LA  
CONTRIBUCION SUSTANTIVA QUE LOS DEMOCRATACRISTIANOS CHILENOS  
HAN HECHO AL PENSAMIENTO POLITICO DE INSPIRACION CRISTIANA

OURANTE ESTE SIGLO. NO ES POSIBLE IGNORAR NUESTRA  
CONTRIBUCION DOCTRINARIA Y LEGISLATIVA A LA EVOLUCION Y  
MOOERNIZACION INSTITUCIONAL OE CHILE EN LAS ULTIMAS DECADAS.

POR OTRA PARTE, LA TRANSFORMACION ECONOMICA Y SOCIAL DEL PAIS  
EN LA SEGUNDA MITAD DE ESTE SIGLO NO PODRIA EXPLICARSE SIN  
CONSIDERAR LAS IDEAS QUE COMPARTIMOS Y LLEVAMOS A LA PRACTICA  
LOS DEMOCRATACRISTIANOS, Y QUE HOY ACTUALIZAMOS Y ADECUAMOS A  
LA TAREA QUE LLEVAMOS A CABO EN ESTOS TIEMPOS, MANTENIENDO  
SIEMPRE EL MANDATO FUNDAMENTAL CONTENIDO ORIGINALMENTE EN  
NUESTRA DECLARACION DE PRINCIPIOS HECHA PUBLICA HACE 35 AÑOS:  
"LOS VALORES DEL CRISTIANISMO SUPONEN, EN EL PLANO ECONOMICO-  
SOCIAL, LA EXISTENCIA DE UN REGIMEN EN QUE LA ECONOMIA SE  
ENCUENTRE AL SERVICIO DEL HOMBRE, HACIENDO DEL TRABAJO UN  
FACTOR FUNDAMENTAL EN LA PRODUCCION Y REPARTICION DE LA  
RIQUEZA".

TAMBIEN LA EVOLUCION DE LA CULTURA, LA EDUCACION Y LA CIENCIA  
EN CHILE ESTA MARCADA POR GRANDES REFORMAS QUE HAN CONTADO CON  
NUESTRA INICIATIVA O CON NUESTRO APOYO. TAMPOCO EL ESFUERZO  
POR LA INTEGRACION Y LA COOPERACION EN AMERICA LATINA PUEDE  
SER OESCRITO SIN MENCIONAR EL IMPULSO DECISIVO QUE LE  
OTORGARON LOS DEMOCRATACRISTIANOS.

NO CABE DUDA, CAMARADAS: EL MENSAJE Y LA HUELLA DE LA  
DEMOCRACIA CRISTIANA ESTAN IMPRESOS EN EL ALMA Y EN EL SER OE  
CHILE. LA VOZ Y LOS ROSTROS DE NUESTROS PRECURSORES: FREI,  
TOMIC, PALMA, REYES, GARRETON, NUESTRO HERMANO BERNARDO, JAIME  
CASTILLO Y TANTOS OTROS, SE PERFILAN NITIDAMENTE PRESENTES EN  
LA MEMORIA DE CHILE Y EN EL CORAZON DE MILLONES DE SUS HOMBRES  
Y MUJERES, DE SUS TRABAJADORES, DE SUS CAMPESINOS, DE SUS

JOVENES, DE SUS EMPRESARIOS Y COMERCIANTES. Y EL LUGAR DE LOS QUE SEMBRARON LA SEMILLA HA SIDO OCUPADO LUEGO POR LOS REPRESENTANTES DE LAS GENERACIONES SUCESORAS QUE, COMO ELLOS, SE HAN ENTREGADO PLENAMENTE A LA TAREA DE ENGRANDECER A NUESTRO PUEBLO Y A NUESTRA PATRIA.

HEMOS SIDO UN PARTIDO DE IDEAS Y TESTIMONIOS. INNUMERABLES ARTICULOS, LIBROS Y DISCURSOS FORMAN PARTE DEL PATRIMONIO CIVICO DE CHILE. EL SACRIFICIO, EL RENUNCIAMIENTO, LAS ACTITUDES A VECES HEROICAS DE MUCHOS DE NUESTROS CAMARADAS, SE HAN INCORPORADO A LA CONCIENCIA DE CHILE COMO UNA PRUEBA DE FORTALEZA EN NUESTRAS CONVICCIONES Y DE LEALTAD CON NUESTROS VALORES MAS FUNDAMENTALES.

PERO NUESTRA ALEGRIA NO DEBE SER INTERPRETADA COMO UN SIGNO DE JACTANCIA O ALTANERIA. NO. SE DICE QUE ALGUNA VEZ CAIMOS EN ESA CLASE DE TENTACIONES Y ES UNA EXPERIENCIA QUE, SI FUERA EFECTIVA, NO QUISIERAMOS REPETIR. NUESTRA ALEGRIA DE HOY ES SIMPLE Y SINCERA, PORQUE PARA UN POLITICO DE CONVICCIONES CRISTIANAS EL CUMPLIMIENTO LEAL Y CONSECUENTE DE SUS IDEALES ES UNA OBLIGACION QUE DEBE SER ASUMIDA CON HUMILDAD Y MODESTIA. EN LA HORA DEL EXITO, EN 1964, EDUARDO FREI NOS INSTABA A NO ENVANECERNOS: "GRANDE ES EL PARTIDO QUE TRIUNFA -NOS DECIA-, PERO NO HAY QUE OLVIDAR NUNCA QUE MAS GRANDE ES CHILE Y QUE EL GOBIERNO, LOS PARTIDOS Y LOS HOMBRES NO SON PARA SERVIR NI A UN PARTIDO, NI A UN GOBIERNO NI A UN HOMBRE. ESTOS TRIUNFOS SON DEL PUEBLO, SON PARA SERVIR A LA PATRIA Y PARA SERVIR A TODOS LOS CHILENOS".

ESA ES JUSTAMENTE LA CONDUCTA QUE DEBEMOS MANTENER HOY, EN QUE EL EXITO ALCANZADO POR EL GOBIERNO DEL PRESIDENTE AYLWIN ES EL

TRIUNFO DE NUESTRO PUEBLO; UN TRIUNFO QUE SE PALPA EN LA VIDA COTIDIANA DE NUESTROS COMPATRIOTAS; QUE SE REFLEJA EN LAS ENCUESTAS; QUE QUEDO DE MANIFIESTO EN LAS RECIENTES ELECCIONES MUNICIPALES. TODOS ESOS EXITOS SON MUCHO MAS QUE EL TRIUNFO DEL GOBIERNO; SON , EN DEFINITIVA, EL TRIUNFO DEL PUEBLO DE CHILE.

NUESTRA ALEGRIA TAMPOCO DEBE INTERPRETARSE COMO UNA PLENA SATISFACCION, PORQUE JUNTO A LOS LOGROS ALCANZADOS EN ESTAS DECADAS TAMBIEN HEMOS COMETIDO ERRORES, Y TENEMOS NUESTRA CUOTA DE RESPONSABILIDAD POR LAS HORAS AMARGAS QUE VIVIO EL PUEBLO DE CHILE EN LOS ULTIMOS AÑOS. SIN EMBARGO, NO HAY QUE TENER TEMOR A EQUIVOCARSE: LO IMPORTANTE ES APRENDER DE LOS ERRORES COMETIDOS, SACAR FUERZA DE ELLOS Y RECUPERAR EL CAMINO INTERRUMPIDO. Y ASI, AFORTUNADAMENTE, HEMOS ACTUADO.

EN LA ACTUALIDAD EL MANDATO SAGRADO DEL PUEBLO NOS HA COLOCADO NUEVAMENTE EN RESPONSABILIDADES DE GOBIERNO. NUESTRA DEDICACION A LAS TAREAS PUBLICAS Y LOS LOGROS OBTENIDOS EN ELLA NO SON EXCUSAS PARA DEJAR DE ADMITIR QUE AUN FALTA MUCHO POR HACER, PUES MIENTRAS SUBSISTA LA POBREZA Y LA MISERIA ENTRE NUESTROS COMPATRIOTAS NINGUN DEMOCRATACRISTIANO PODRA SENTIRSE SATISFECHO O PENSAR QUE SU LABOR POLITICA ESTA CUMPLIDA.

DECIAMOS QUE ESTA ES TAMBIEN UNA OCASION PARA LA REFLEXION. LA VIGENCIA DE NUESTRAS IDEAS, EL PRESTIGIO DE NUESTRA GENTE Y EL POTENCIAL POLITICO Y ELECTORAL ALCANZADO POR NUESTRO PARTIDO EN ESTOS 35 AÑOS, NOS IMPONEN CARGAS QUE DEBEMOS ASUMIR A CABALIDAD.

ESTAMOS FRENTE A GRANDES RESPONSABILIDADES: EN PRIMER LUGAR, FORMAMOS PARTE DEL GOBIERNO DEL PRESIDENTE AYLWIN, GOBIERNO QUE SE EXTIENDE HASTA EL 11 DE MARZO DE 1994. Y LA DURACION DE ESTE MANDATO NO ES SOLO UN PARAMETRO CONSTITUCIONAL, ES TAMBIEN UN COMPROMISO POLITICO Y MORAL ASUMIDO CON CHILE: EL GOBIERNO DEL PRESIDENTE AYLWIN CUMPLIRA CON SU TAREA HASTA EL ULTIMO DIA DE SUS FUNCIONES. Y ESTE COMPROMISO NO ES SOLO DE QUIENES ESTAN DESEMPEÑÁNDOSE EN EL GOBIERNO, ES TAMBIEN UN COMPROMISO DEL PARTIDO, QUE SE PROYECTA A LOGRAR EL PERFECCIONAMIENTO DE LAS INSTITUCIONES DEMOCRATICAS Y A LA MATERIALIZACION DEL COMPROMISO BASICO CON AQUELLOS TEMAS QUE INTERESAN A LA GENTE Y QUE CONSTITUYEN LOS EMBLEMAS CONCRETOS DE NUESTRA ADHESION AL PRINCIPIO BASICO DE OPCION PREFERENCIAL POR LOS POBRES.

ES COMPRENSIBLE QUE LA ATENCION PARTIDARIA SE ORIENTE EN ESTOS TIEMPOS HACIA LAS DEFINICIONES ELECTORALES DEL PROXIMO AÑO. SIN EMBARGO, AMPARADO EN MI CONDICION DE HOMBRE DE GOBIERNO SUSTENTADA EN MI CALIDAD DE MILITANTE DEMOCRATACRISTIANO, PERMITANME DECIRLES QUE ES IGUALMENTE IMPORTANTE, URGENTE E INEXCUSABLE ABOCARSE CON EL MISMO ENFASIS A PLANIFICAR EL GOBIERNO FUTURO COMO SUSTENTAR EL GOBIERNO PRESENTE. ELLO NO SOLO PORQUE EL GOBIERNO REQUIERE DEL APOYO PERMANENTE DEL PARTIDO Y DE LA CONCERTACION, SINO PORQUE EL EXITO ELECTORAL FUTURO DEPENDE, EN GRAN MEDIDA, DEL EXITO DEL GOBIERNO ACTUAL.

ESTA RELACION ENTRE GOBIERNO Y PARTIDO ME PERMITE HACERME CARGO DE ALGUNOS COMENTARIOS QUE SA HAN FORMULADO EN EL ÚLTIMO TIEMPO. ME REFIERO A CIERTAS CRITICAS QUE PRETENDEN VER UNA SUPUESTA INTERVENCION DEL GOBIERNO EN ASUNTOS INTERNOS DEL PARTIDO. ANTE ESTA SITUACION NO PUEDO DEJAR PASAR LA

OPORTUNIDAD DE HABLAR CLARO CON USTEDES, MIS CAMARADAS: NADIE DUDA DE QUE LA FUNCION DEL GOBIERNO Y LA DEL PARTIDO SON INDEPENDIENTES ENTRE SI, SI BIEN CONCENTRICAS EN EL MISMO PROPOSITO DE SERVIR AL BIEN COMUN. Y ASI COMO EL PARTIDO NO PUEDE SER DIRIGIDO DESDE EL GOBIERNO, TAMPOCO EL GOBIERNO PUEDE SER UN INSTRUMENTO DE NINGUNO DE LOS PARTIDOS QUE LO SUSTENTAN. ESAS DISTINCIONES SON CLARAS E INDISCUTIBLES.

SIN EMBARGO, ES UNA REALIDAD QUE LOS DEMOCRATACRISTIANOS QUE NOS DESEMPEÑAMOS EN EL GOBIERNO, NO NOS ENCONTRAMOS EN INTERDICCION PARTIDARIA. LEJOS DE ELLO: HEMOS SIDO DESIGNADOS POR EL PRESIDENTE PARA ESTAS FUNCIONES JUSTAMENTE PORQUE SOMOS DEMOCRATACRISTIANOS, SIN PERJUICIO DE LA CONFIANZA DEPOSITADA EN LAS PERSONAS Y EN SUS EVENTUALES CAPACIDADES PARTICULARES. LOS MINISTROS, SUBSECRETARIOS, INTENDENTES, GOBERNADORES Y JEFES DE SERVICIO DEMOCRATACRISTIANOS TIENEN EL DERECHO Y EL DEBER DE HACER VIDA PARTIDARIA. Y ESO NADA TIENE QUE VER CON INTERVENCIONISMO; ES SIMPLEMENTE EL CUMPLIMIENTO DE LAS OBLIGACIONES PROPIAS DE UN MILITANTE. ACUSAR DE INTERVENCION A LOS FUNCIONARIOS DE GOBIERNO EQUIVALDRIA A PROHIBIR A LOS DIRIGENTES DEL PARTIDO OPINAR SOBRE EL GOBIERNO, COSA QUE FRECUENTEMENTE HACEN... Y EN BUENA HORA. LO IMPORTANTE ES QUE ESTA RELACION ENTRE PARTIDO Y GOBIERNO, QUE SE SUBJETIVIZA EN LA ACTITUD DEL FUNCIONARIO, EL DIRIGENTE Y EL MILITANTE, SE LLEVE A CABO CON RECIPROCO RESPETO Y CON LA CORRESPONDIENTE LEALTAD. Y ASI HA OCURRIDO INVARIABLEMENTE DURANTE EL ACTUAL GOBIERNO, TANTO DURANTE LA DIRECTIVA DEL CAMARADA ZALDIVAR, COMO EN LA ACTUAL QUE ENCABEZA EL CAMARADA FREI.

SOBRE NUESTROS HOMBROS RECAE OTRA GRAN CARGA: DEBEMOS

PROYECTAR LA OBRA DEL GOBIERNO DE LA CONCERTACION HACIA LAS DECADAS QUE SE AVECINAN. ELLO NOS OBLIGA A CONFORMAR UNA PLATAFORMA POLITICA, PROGRAMATICA Y ELECTORAL QUE NOS PERMITA TRIUNFAR EN LAS ELECCIONES PRESIDENCIALES Y PARLAMENTARIAS DEL PROXIMO AÑO. Y NOS OBLIGA TAMBIEN A CONSOLIDAR LAS BASES DE ESTABILIDAD POLITICA Y DE DESARROLLO EQUITATIVO QUE PERMITIRAN EL BIENESTAR FUTURO DE TODOS LOS HABITANTES DE ESTA TIERRA.

PROYECTAR LA OBRA DEL GOBIERNO IMPLICA, DESDE LUEGO, OBTENER UN EXITO ELECTORAL, PERO ESO NO ES TODO, NO BASTA GANAR. TAMBIEN ES IMPORTANTE LA FORMA COMO SE GANE. PORQUE LA PROYECCION DE LA OBRA DEL GOBIERNO DEL PRESIDENTE AYLWIN NO ES SOLO UNA CUESTION DE METAS Y LOGROS ALCANZADOS; ES TAMBIEN UNA CUESTION DE ESTILOS. HAY UNA PARTE DE REALIZACIONES MATERIALES E INSTITUCIONALES, PERO HAY TAMBIEN UN LEGADO CUALITATIVO: LA FORMA DE HACER POLITICA; LA MANERA DE ASUMIR EL SERVICIO PUBLICO; EL MODO DE ADOPTAR DECISIONES Y DE ASUMIR LOS COMPROMISOS CON EL PAIS, YENDO MAS ALLA DE LOS INTERESES PARTICULARES Y CONTINGENTES. ESTE ASPECTO DE LA CONSTRUCCION DE UNA SOCIEDAD DEMOCRATICA NO ES TEORICO: ES EL PRODUCTO DE LA ACTIVIDAD POLITICA COTIDIANA, QUE VA QUEDANDO PLASMADA EN LAS COSTUMBRES POLITICAS, TANTO EN SUS MANIFESTACIONES POSITIVAS COMO TAMBIEN EN LAS NEGATIVAS.

HOY NO EXISTEN RAZONES OBJETIVAS PARA RESTAR ESFUERZOS A LA TAREA DE PROYECTAR LA VIGENCIA DE NUESTRA EXITOSA COALICION POLITICA MAS ALLA DE MARZO DEL 94. A ESE ESFUERZO ESTAMOS LLAMADOS TODOS. Y DEBEMOS CONCURRIR TENIENDO PRESENTE, ANTES QUE NADA, EL INTERES DE CHILE, APORTANDO CON GENEROSIDAD Y SENTIDO HISTORICO LO MEJOR DE NUESTRO SER DEMOCRATACRISTIANO.

DESPUES DE MUCHOS Y LARGOS AÑOS, HEMOS DEMOSTRADO QUE CHILE TIENE LA PRIVILEGIADA OPORTUNIDAD DE CONTAR CON GOBIERNOS ESTABLES Y SOLIDOS. ESE ES UN DEBER INELUDIBLE CON LA PATRIA, Y DEBEMOS CONSAGRAR A ESE OBJETIVO NUESTROS MEJORES Y MAS PUROS ESFUERZOS. EL DESTINO DE CHILE NOS ESPERA, CAMARADAS, Y NO PODEMOS DEFRAUDARLO. Y DEBEMOS HACERLO IMPONIENDO EL SIGNO DE NUESTRO ESTILO, CON LA MISMA ACTITUD DE LOS FUNDADORES DE 1935 Y LOS RENOVADORES DE 1957: CONSAGRADOS A NUESTRA EMPRESA, ENAMORADOS DE LA BUSQUEDA APASIONADA DE NUESTRA RAZON DE SER EN POLITICA, SIN PERJUICIO DE PERSEVERAR EN EL ESFUERZO POR LOGRAR LOS CONSENSOS ESENCIALES QUE NOS PERMITEN DAR GOBIERNO EFICIENTE A CHILE, SI BIEN MARCANDO EN EL LA IMPRONTA DEMOCRATACRISTIANA, EL SIGNO DE NUESTRAS IDEAS, LA QUIMERA DE NUESTRA UTOPIA.

ME PARECE OPORTUNO CONCLUIR MI INTERVENCION CONTANDOLES UNA VIEJA Y ALECCIONADORA HISTORIA:

UN VIAJERO SE ACERCO A UN GRUPO DE CANTEROS Y PREGUNTO AL PRIMERO DE ELLOS:

--¿QUE ESTAS HACIENDO?

--YA VES -LE RESPONDIO- SUDANDO COMO UN IDIOTA Y ESPERANDO QUE LLEGUE LA HORA PARA IRME A CASA.

--¿QUE HACES TU?, PREGUNTO AL SEGUNDO

--YO ESTOY AQUI -LE DIJO- GANANDOME MI PAN Y EL DE MIS HIJOS

--¿Y TU -PREGUNTO AL TERCERO- QUE ESTAS HACIENDO?

--YO ESTOY CONSTRUYENDO UNA CATEDRAL.

LOS TRES CANTEROS PICABAN LAS MISMAS PIEDRAS, REALIZANDO EL MISMO ESFUERZO. UNO CONVERTIA SU TRABAJO EN SUDOR, EL OTRO EN PAN Y EL TERCERO EN LA ETERNIDAD.

NOSOTROS, LOS DEMOCRATACRISTIANOS, QUERIDOS CAMARADAS, ESTAMOS CONSTRUYENDO UNA CATEDRAL.